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香港文匯報訊（記者

文森）特首梁振英早前批

評至今「未批出一元出

來」的立法會工務小組，

昨日第四次開會討論大埔

第九區和頌雅路公營房屋

項目的工地平整及基礎設

施工程，在小組主席盧偉

國「劃線」限制議員的發

言次數下，最終成功通過

有關項目，涉及約11.4億

元撥款，將交予財委會審

批。建造業議會主席陳家

駒擔憂工務小組若繼續積

壓工程撥款，會影響不同

工種的從業員。

海關檢獲毒品數字
2015 2016

案件數目 752 779（+4%）

檢獲毒品數量（公斤） 1,197 1,271（+6%）

可卡因（公斤） 228.3 252.7（+11%）

合成卡西酮（公斤） 123.5 190.7（+54%）

甲基安非他明（冰毒）（公斤） 275.0 170.0（-38%）

大麻（公斤） 72.0 150.8（+110%）

氯胺酮（公斤） 272.1 102.5（-62%）

海洛英（公斤） 10.8 4.3（-60%）

γ-丁內酯（迷姦水原料）（公斤） 139.9 359.9（+157%）

資料來源：香港海關 整理：岑志剛

工務小組委員會自從去年10月復會後，
至今未完成審批任何項目。盧偉國在會

議開首表示，前3次會議已有25位議員發
言，提問範圍亦相當廣泛，而小組仍有多個
項目有待審議，指「不能無休止地討論一個
項目」，要求議員進行最後一輪提問後進行
表決。
反對派議員朱凱廸不滿盧偉國的決定，聲

稱其決定限制了議員的發言時間。盧偉國解
釋，他有責任主持會議，故維持其「劃線」
決定。多名反對派議員隨後提出20多項臨時
動議，包括要求當局重新評估區內交通、空
氣及環境，以及重新進行諮詢等，圖阻撓會
議，最後悉數被否決。

姚松炎質疑空氣差被房署駁回
建築、測量、都市規劃及園境界議員姚松

炎質疑稱，「住屋係小道理，條命係大道
理」，要求出席官員解釋為何有關工程區域
的空氣污染量超標137%仍可建屋。
房屋署總土木工程師何顯亮回應指，當局

分別在2009年和2013年為該區域做過空氣評

估，環保處亦根據2013年的指標審核並批准
報告，「一貫做法，當個項目無重大改變，
我哋唔會返轉頭再去審批個報告。」
其他反對派議員也不斷阻撓建屋計劃。公民

黨黨魁楊岳橋聲稱，大埔區的交通情況已像
「一杯已經滿的水」，擔心加建大型房屋項目
會令交通難以應付。工黨議員張超雄則稱，該
區並不適合發展高密度住宅。

梁志祥蔣麗芸批反對派拉布
最後，有關撥款議案最終在23票贊成、2票

反對，以及10票棄權下獲得通過，成為復會以
來首個通過的項目。民建聯議員梁志祥其後在
fb指出，自去年10月以來，立法會工務小組昨
日才通過第一個工務工程項目。「反對派口講
要多提問卻又提出休會阻礙會議進行，為反而
反。市民已厭煩拉布，真正為市民做事唔係
咁！」民建聯議員蔣麗芸也指，「這項工程是
在大埔興建公屋，根本無爭議性，但都由去年
12月全面拉布至今，真不知這些反對派是弄官
為樂，抑或是與民為敵！」
陳家駒表示，工程由撥款到實際施工或設

計需時，而去年及前年很多工程到立法會會
期尾段才撥款，令工程不能流水作業地順序
地做完第一步，再到第二步及第三步，形成
不同時間有不同工種受影響。

周聯僑料新項目創千職位
建造業總工會理事長周聯僑表示，興建公

屋或大樓需要的工人，多於興建馬路或橋的
工人，相信新批項目可創造1,000個工作職
位，無論是地基工程、扎鐵、釘板、落石
屎、油漆及泥水工人都會受益。
他希望立法會議員對市場的需要，以及建

造業工人的發展都能實事求是。
署理發展局局長馬紹祥表示，目前仍有約

90億元基本工程撥款，有待立法會工務小組
審議，涉及約9,000多個項目，正與工務小組
主席商討增加會議節數，以加快審批進度。
該大埔公屋項目可提供7,070個公屋單位，

容納約17,500人，今次前期工程涉及約11.4
億港元撥款，如果獲財委會通過，預計年中
可展開工程，並在2020年中及2022年底陸續
完成，以分配公屋入伙。

大埔建公屋 工務小組通過
反對派廿項動議阻撓 盧偉國劃線限發言次數奏效

行政長官梁振
英日前指示部門研
究適合發展的郊野

公園邊陲地區選址，署理發展局局長馬紹祥
昨出席電台節目時表示，研究選址為提出實
際例子，暫時未有確實選址及時間表。
他說，發展生態價值不高的郊野公園用地
的同時，會增加保育生態價值高的地方，
「一加一減」，目標是不減少現時郊野公園
佔全港用地四成的總面積。

馬紹祥︰發展大欖建議值得考慮
施政報告提出應考慮利用郊野公園內生態

價值不高、處於邊陲的土地興建公屋，馬紹
祥表示，特首要求部門研究選址，是想提出
一些例子。他說，上世紀60年代香港因缺
乏食水需保護水源，當時考慮供水優先，劃
出大量集水區，但並非每個地方都有高的生
態價值，冀社會考慮發展生態價值不高、公
眾享用度低及邊陲地帶的土地。
測量師劉炳章早前提出，大欖郊野公園

具發展潛力，能興建30萬個單位，馬紹祥
表示，其提出的條件與署方意見類似，值
得考慮，但要再研究其生態價值，再作決
定。
現屆政府餘下任期不多，馬紹祥認為這是

一大挑戰，明白「特首心急」，但部門有不
少工作正在進行，內部資源及人手不多，亦
要與環保部門商討，指示剛發出，承諾盡快
做，但未有時間表。
有聽眾質疑，政府應先發展棕地，而非郊

野公園。馬紹祥稱，土地由規劃至建屋，最
少需時十年八載。若現時不多做規劃，擔心
下一屆政府亦可能無地可用。
他又指，棕地是發展的重要選項，政府會

進行全港棕地調查，並研究將棕地上的作業
搬入多層大廈的可行性。
他強調，發展不會向財團或商界傾斜，項

目將針對中下階層及老人福利。

林超英︰須保留自然保育價值
曾批評發展郊野公園的中大地理與資源管

理學系客座教授林超英認為有關方案可討
論，但須確保郊野公園的總面積，並保留自
然保育價值。
他續說，香港有不少平原地，包括棕地及

高爾夫球場等，應先利用該些土地發展公
屋。 ■記者 文森

邊陲覓地起公屋
郊園總面積不減
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香港文匯報訊（記者 文森）「無厘
頭」始祖、本港搞笑漫畫宗師上官小強本
月13日病逝，終年66歲。他創作的長壽
《壽星仔》系列由上世紀70年代紅到90
年代，淋漓盡致發揮小市民「惡搞、抵
死」，永遠樂觀的港式文化，令數代港人
捧腹。上官小強家人謝絕讀者致祭，安慰
大家不要悲傷，記住「壽星仔」的歡笑已
足夠。
上官小強原名陳國賢，其家人前日於社
交網站公佈這位一代漫畫宗師已告別大
家，將於下月中舉行簡單的私人喪禮，不
安排公眾悼念或拜祭環節。並挑選了四十

多年來，上官小強與壽星仔的歡樂點滴貼
於網頁上，希望藉此與讀者們一齊回顧
《壽星仔》的漫畫旅程。
不少讀者留言懷念與宗師交集的片斷，

並對其遺孀致以深切慰問：「強哥！認識
您是我畢生之榮幸！永遠懷念您！我們終
會再度遇上的！」「多謝上官小強先生創
作的壽星仔和創辦的壽星俱樂部帶給一個
年過75且行動不便的婆婆無數意想不到的
歡樂回憶。永遠懷念上官小強先生！願壽
星仔的開心正能量延續！請陳太保重身
體！」「我會懷念你，強哥！我只見過強
哥兩次面，一次是2006年，一次是2009

年，拿了他作品給他簽名，他好好人還為
我畫了壽星仔在書本封底上。」

甘小文︰他是我伯樂
本港著名漫畫家們紛紛懷念宗師。當年

獲上官小強一手提攜的甘小文說：「他是
我的伯樂，當年我們這些𡃁 仔畫畫沒地方
登，他出了這本小強漫畫，讓我們的作品
能和壽星仔拍住上。」
黃玉郎說，上官小強是斯文的好書生：

「他的壽星仔好俏皮、好抵死，對他離世
感到好可惜。」漫畫家鄺志德說：「他是
後輩很尊重的畫家之一。我們都在談幫強
哥搞悼念活動。」
上官小強上世紀60年代年僅16歲時開

始跟前輩上官小龍學畫漫畫，1973年在上

官小寶的《73漫畫》創作「壽星仔」一
角，大受歡迎，一直連載至上世紀90年
代，出版單行本達四百多期，是香港長壽
漫畫之一。「壽星仔」永遠九歲半，身高
不足五呎，人小鬼大粗口爛舌，為人淘氣
生鬼，可謂港式「無厘頭」的始祖。

《壽星仔》之父病逝 淘氣長存莫再悲

香港文匯報訊（記者 岑志剛）海
關昨日回顧2016年工作，全年共檢
獲近14億元物品，比前年升13%，
當中青少年涉及侵權和售賣冒牌貨案
件有顯著增長，被捕人數按年升一
成，檢獲侵權物品大升九成。因應網
上侵權行為日益活躍，海關將研發大
數據系統展開跨平台巡查，追查侵權
源頭和是否涉及有組織犯罪，最快在
年底完成。
海關公佈去年執法數字，共有1.6

萬宗案件涉及海關執行的法例，按年
下跌13%，但檢獲的物品價值則上升
13%，由前年12.2億元升至去年13.7
億元。在毒品方面，海關去年共偵破
779宗毒品案件，檢獲1,271公斤毒
品，按年分別升約4%及6%，八成在
機場檢獲。

青少年涉侵權案趨增
知識產權侵權案件方面，海關去年

共偵破845宗，按年下跌16%，當中
網上侵權佔201宗。不過，青少年涉
及侵權和售賣冒牌貨案件卻有顯著增
長，被捕的234人有三成為13歲至
18歲青少年，按年升11%，檢獲物
品數量更暴升九成至9,000件。
因應網上侵權行為日益活躍，海關

助理關長何珮珊表示，海關今年將研
發大數據系統，24小時在網上跨平
台搜集冒牌貨物的品牌、價格、潮流
用語等資料，集成一個數據庫，了解
侵權趨勢、熱賣商品，分析用戶如
買、賣家的關係，追查侵權產品或作
品的上載源頭，以及用戶背後是否涉
及有組織犯罪，預料需時9個月開
發，在今年底完成。
走私案件方面，海關在去年共錄得

173宗，按年下跌22%，當中近九成
涉及內港走私，被捕人數則微升3%
至192人。海關又公佈，去年呃秤案
件共有71宗，玩具及兒童產品案件
有37宗，一般消費案件有35宗。涉
及不良營商手法的案件有144宗執法
個案，其中64宗成功檢控，8宗發出
警告信。
去年就應課稅品徵收稅款近107億

元，較2015年增2%，其中六成來自
煙草類貨品，36%為碳氫油類，餘下
為酒精類產品。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）
海關在去年11月扣查9輛隸屬新
加坡陸軍的裝甲車。海關關長鄧
忍光昨日表示，例行巡查發現有
關懷疑戰略物資，認為有足夠證
據證明有人違反管制制度，會進
行刑事起訴，並會將裝甲車歸還
新加坡。他強調今次處理事件沒
有任何政治考慮，亦不存在任何
機構從中干涉。
鄧忍光昨日在海關年結中回應

傳媒提問表示，香港有一套完善

的戰略物品管制制度，任何人沒
有遵守有關規定都是違法，海關
經過兩個月的調查，認為有人違
反戰略物資管制制度，將會提出
刑事起訴，但現階段不便透露起
訴對象及控罪內容。
他指出，海關現時已完成相關

搜證工作及程序，已通知船公司
可隨時取回裝甲車，但重申對方
仍要先向當局申請出口證件，獲
得許可後才可以將裝甲車運離香
港。

海關就星裝甲車事件將提刑事起訴

■■《《壽星仔壽星仔》》系列系列
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